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Комбайны в поле
В районе полным ходом идет уборка урожая зерно!

вых культур.

Всего зерновыми здесь засеяно 16,4 тысячи гектаров зем�
ли. На сегодня обмолочено 6,7 тысячи гектаров, намолочено
20,5 тысячи тонн зерна.

Средняя урожайность по району составила 30,5 центнера
с гектара. Лидерами являются филиал № 3 «Орловского ли�
дера» (на полях этого сельскохозяйственного предприятия
урожайность ячменя превысила 43 центнера с гектара) и СПК
«Сеньково» (здесь средняя урожайность озимой пшеницы
составила 39 центнеров).

В настоящее время в поле работает около 50 комбайнов,
которые заняты уборкой ярового ячменя. Параллельно с
уборкой урожая завершается обработка почвы под озимые.
Под сев подготовлено семь тысяч гектаров земли.

Комбайнеры района по традиции борются за первенство,
по количеству намолоченного зерна. Сейчас бесспорными
лидерами являются следующие комбайнеры: Александр Ле�
онидович Темнов из ООО «Белый фрегат», который на ком�
байне «Нью Холанд» намолотил 930 тонн зерна; Леонид Алек�
сеевич Темнов из того же предприятия, намолотивший на
комбайне «Джон Дир» 856 тонн зерна; Василий Петрович Са�
лин из СПК «Сеньково» на комбайне «Дон�1500» намолотил
809 тонн зерна; Иван Михайлович Тамарков из того же пред�
приятия на аналогичном комбайне намолотил 752 тонны зер�
на; Леонид Иванович Тюрин из ООО «Глазуновские чернозе�
мы» на комбайне «Енисей�1200» намолотил 371 тонну зерна,
а также Алексей Александрович Венглинский из того же
предприятия, который на аналогичном комбайне намолотил
322 тонны зерна.

Сергей САВЕНКОВ.

На торжественный митинг по случаю
открытия мемориальной доски собра�
лись не только верующие со всей
округи, но и паломники из Северной
столицы, те, кто хорошо знал о подвиж�
ническом подвиге отца Василия. Высту�
пая от имени гостей города, член цент�
рального совета общероссийской об�
щественной организации «Россия пра�

вославная» Вячеслав Воробьев сказал
на митинге:

— Батюшка Василий зажег в каждом
из нас искру Божию. Его любви хватало
на всех. Он бескорыстно помогал лю�
дям, за что снискал всемирную извест�
ность и славу. Он благословил нас на
благотворительную деятельность, чем
мы в Болхове и занимаемся.

На мемориальной доске высечены
слова Василия Тимофеевича Ермако�
ва о родном городе: «Я верю, Болхов
воссияет. Я знаю, Болхов будет жить».
В. Ермаков. (1927—2007 гг.). Рядом
корзина с его любимыми цветами —
васильками, выращенными руками
школьников, знак благодарности и
глубокой признательности человеку,
верившему в наше духовное исцеле�
ние.

В школьном музее под руководством
преподавателя истории В.И. Хализевой
создается экспозиция, посвященная
знаменитому земляку.

Юрий СЕМЁНОВ.

И сегодня в поле все три комбайна,
ведь в зерновом клине еще и 550 гекта�
ров яровых посевов. Правда, намолоты
уже пониже — сказалась экстремальная
засуха. Больше всего убранного зерна
на счету сына главы КХ Тамары Иванов�
ны — Александра Рябова. Кстати, по на�
молотам он и в районном соревновании
комбайнеров один из первых. Старается

не отставать от лидера и Алексей Рыб�
ников, а ведь он еще и молочно�товар�
ную ферму на тракторе обслуживает.

С поля на ток зерно на ЗИЛах отвозят
Виктор Синяков и Виталий Парфенов.
Автомашины свои они к жатве подгото�
вили на совесть, поэтому и работу ком�
байнам обеспечивают весь световой
день и без простоев.

Одновременно в хозяйстве ведется
подготовка почвы под сев озимых уро�
жая 2008 года. Здесь примером служит
механизатор Николай Жуков, обрабаты�
вающий паровые поля.

В хозяйстве уже по потребности за�
ложены на зиму корма для крупного ро�
гатого скота, в достатке будет и зерно�
фуража.

Кстати, все участники уборочной
обеспечены бесплатным двухразовым
горячим питанием, довольны они и рас�
ценками на основные виды уборочных и
прочих сельскохозяйственных работ.
Зарплата выплачивается вовремя и в
полном объеме, поэтому и трудятся все
от души.

Юрий СЕМЁНОВ.

«Мечта» была единственной сель�
ской командой из двадцати, участво�
вавших в престижном турнире, посвя�
щенном 170�летию Российских желез�
ных дорог.

Победу «Мечты» на предварительных
играх, проходивших в конце июля в Ор�
ле, многие посчитали случайностью, а
возможность участвовать во всерос�
сийском фестивале «Локобол�2007
РЖД» — везением. Однако юные дмит�
ровцы уже в первых пяти играх с сопер�

никами доказали свое мастерство, сыг�
рав без единого пропущенного мяча с
командами�фаворитами многих все�
российских турниров. Они с честью до�
шли до полуфинала, где снова встрети�
лись со своими соперниками — коман�
дой «Орел» (СДЮШОР № 3 г. Орла). Ре�
бята уступили орловцам, пропустив
единственный мяч по пенальти. «Мечта»
заняла четвертое место в турнире, ко�
торое по праву считает почетным: со�
перниками команды были воспитанники

специализированных футбольных школ
областных центров.

— У наших ребят нет таких условий,
которые создаются для юных игроков в
специнтернатах, но есть огромная воля
к победе, любовь к футболу, — говорит
тренер команды И.В. Щербаков.

Президент детской футбольной лиги
России В.Н. Горлов поблагодарил дмит�
ровцев за проявленное мастерство и
отметил, что игры с их участием были
самыми яркими на турнире.

Настоящим подарком для юных иг�
роков стали встречи с футболистами
мирового уровня. 10�летние мальчишки
побывали на футбольных играх Кубка
РЖД.

Наталья ЗАРУБИНА.

Это полные семьи с детьми, в ко�
торых возраст каждого из супругов не
превышает тридцати лет, а также не�
полные семьи, в которых матери или
отцу не более 30 лет. Решением муни�
ципальной жилищной комиссии пяти
семьям в связи с несоответствием
предъявляемым требованиям (пре�
вышение возрастного ценза) в учас�

тии в программе было отказано.
На сегодня жилищная проблема

для некоторых семей решена. Четы�
рем молодым семьям на лицевые
банковские счета средства безвоз�
мездной государственной субсидии
уже перечислены, и они смогли при�
обрести жилье.

Елена НОСКОВА.

Школы похорошели
Еженедельно на совещаниях у главы администрации
Ливенского района обсуждается вопрос ремонта школ и
подготовки к новому учебному году.
Финансирование данного вида работ проводится на средства

областного и районного бюджетов, а также на деньги спонсоров.
В 2007 году планировалось провести не только текущий ре�

монт школ и детских садов, но и продолжить строительство сред�
ней школы в Екатериновке, а также капитальный ремонт школ в
селах Введенское и Здоровец. В с. Речице за счет совместного
вложения средств (ТнВ «Речица» и районного бюджета) приобре�
тены стройматериалы для кровли и ремонта столовой. Ее пред�
полагается отделать в соответствии с европейским стандартом.

Завершаются работы по ремонту фасада и замене дверей в
детском саду с. Коротыш, а в Вязово�Дубравской средней школе
меняют кровлю. В п. Сахзаводском идет отделка третьего этажа
средней школы.

По 21 августа на основании распоряжения главы администра�
ции района работает комиссия по проверке готовности образо�
вательных учреждений к началу нового учебного года.

На сегодня уже обследовано 37 школ и дошкольных учрежде�
ний. Итоги работы комиссии будут подведены на совещании при
главе администрации Ливенского района.

Крест на месте храма
В Крутовском сельском поселении на территории
местного кладбища установили и освятили крест.
Церемония проходила на месте бывшего сельского
храма в честь иконы Казанской Божией Матери.
Освящение креста состоялось 2 августа, в день Ильи�проро�

ка. В честь этого святого был освящен один из приделов разру�
шенной в советское время церкви.

На чин освящения и молебен в с. Крутое приехали и прихожа�
не из городских церквей. Мраморный крест изготовлен на по�
жертвования селян, его вес составляет полторы тонны. Крест
сделали работники ООО «Стройинвест», а само предприятие
взяло на себя расходы по его установке.

В дальнейшем восстановительные работы на крутовском
кладбище планируется продолжить. В перспективе здесь должна
появиться часовня.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Охота на наркоторговцев
Сотрудники службы наркоконтроля выявили
несколько случаев выращивания наркосодержащих

растений и сбыта наркотиков.
45�летний житель рабочего поселка на своем приусадебном

участке выращивал для продажи мак. Из собранного сырья он
готовил маковую соломку, которую продавал жителям города.
Когда сотрудники службы обыскали мужчину, то нашли у него
20 г соломки и 200 г семян мака. Задержанный был ранее судим
и нигде не работал.

Тем же самым занимался 30�летний житель Дутовского сель�
ского поселения. У него также обнаружили 200 г «травки». Как уста�
новило следствие, он неоднократно сбывал наркотики ливенцам.

Среди торговцев наркотиками оказались также двое несовер�
шеннолетних и одна девушка. Все они — жители Заливенского
микрорайона города. Коноплю они выращивали с прошлого года
и снабжали ею местных наркоманов. При обыске у этой троицы
нашли 36 растений конопли и 150 г марихуаны.

За распространение наркотиков задержанным грозит срок до
12 лет, а за «конопляные огороды» — до 8 лет лишения свободы.

Ливенские товары 
в почёте у нефтяников
Ливенская таможня подвела итоги работы за первое
полугодие. По сравнению с прошлым годом за тот же
период число поданных деклараций увеличилось 
на 10%.
Это связано со стабильной работой в текущем году основных

ливенских промышленных предприятий — ОАО «Ливгидромаш»
и «Автоагрегат», а также с работой сельхозпредприятий, отправ�
ляющих на экспорт фуражный ячмень и свекловичную патоку. За
год экспортный грузооборот увеличился почти на 40% и соста�
вил свыше 10 млн. долларов. Наряду с традиционными предме�
тами экспорта было оборудование для нефтяной и газовой про�
мышленности и продукты сельского хозяйства.

Как показывает статистика, из�за рубежа сейчас ввозят те же
товары, что и год назад. В список импортируемых товаров вошли
станки и двигатели, а также фильтровальная бумага, применяе�
мая в их производстве.

Андрей ЗИМАРЕВ.

В обширном Колпнянском районе,
живописно изрезанном балками и ре�
чушками, газификация самых дальних
селений в разгаре. Приказ губернатора
о том, чтобы ни один дом не остался без
голубого топлива, выполняется неукос�
нительно.

— К зиме работы в районе будут пол�
ностью закончены, — уверены газовщи�
ки.

Слова подтверждаются делом. В ны�

нешние погожие летние денёчки основ�
ные укладки уже завершены. В деревне
Удеревке Тимирязевского сельского
поселения делаются подводы к домам,
к Ушаково уложено восемь километров
газовой трубы высокого давления, а от
неё — семь с половиной километров
разводящих сетей.

Завершается газификация и распо�
ложенного на самой границе области
села Белый Колодезь Первый. Пересе�

чённая местность не преграда для
опытных работников. Они трудятся весь
световой день — с рассвета до заката.
С газом шутки плохи, поэтому, хоть темп
работ и напряжённый, качество сварных
соединений на высоком уровне.

До прихода крепких русских холодов
остаётся ещё три месяца, однако рабо�
чие намерены отрапортовать о полной
газификации Колпнянского района за�
долго до первых заморозков. Ни одна
отдалённая сельская изба, пусть даже
«усевшаяся» на самом краешке оврага,
не останется в этом году без надёжного
современного отопления.

Юрий ФИЛЬ.

Мраморная доска с именем почетного гражданина города Болхова,

бывшего протоиерея храма преподобного Серафима Саровского в Санкт!

Петербурге Василия Тимофеевича Ермакова украсила в эти дни старинное

здание болховской школы № 2. Увековечена память потомственного

священнослужителя, уроженца болховской земли, очень много сделавшего

в последнее время для возрождения ее православных святынь.

Увековечена память священнослужителя Жатва Рябовой
Крестьянскому хозяйству Т.И. Рябовой недавно только год исполнился,

так что нынешняя уборка зерновых для него по!настоящему тоже

первая, ведь в стартовом 2006!м главного хлеба — озимых — здесь еще

не было. А теперь с них и начали жатву. В считанные дни убрали все 400

гектаров, намолотив с каждого около 30 центнеров качественного

зерна.

Мечты сбываются
Четвертое место на финальных играх фестиваля детского футбола

«Локобол!2007 РЖД», завершившегося на днях в столице, —

настоящая победа для футбольной команды «Мечта» г. Дмитровска.

А у нас в избушке газ. А у вас?
Газификация Орловщины в основном завершилась ещё несколько лет

назад. Однако остались некоторые отдалённые деревеньки, к которым

трубы с газом прокладываются и сейчас.

Жильё — молодым
В Должанском районе заявки на участие в программе

«Обеспечение жильем молодых семей в 2006—2010 гг.» в рамках

национального проекта «Доступное и комфортное жилье —

гражданам России» подали 24 семьи, нуждающиеся в улучшении

жилищных условий.

По словам начальника отдела сель�
ского хозяйства администрации Корса�
ковского района Владимира Анатолье�
вича Зайцева, на сегодняшний день в
районе скошено и обмолочено около 5,5
тысячи гектаров зерновых и крупяных
культур (в том числе 3,5 тысячи гектаров
озимых). На сегодняшний день намоло�
чено более 14,3 тысячи тонн зерна.
Средняя урожайность по району соста�
вила 26 центнеров с гектара. Макси�

мальная урожайность зафиксирована на
полях СПК «Малиновское»: она состави�
ла 42 центнера с гектара.

Пользуясь погожими деньками,
уборку урожая ведут все пять хозяйств
района, в их числе агрофирма «Декар�
Корсаково», ООО «Российские агротех�
нологии», СПК «Малиновское», ЗАО «Га�
гаринское», ПУ «Агрофест�Орел», а так�
же 66 крестьянско�фермерских хо�
зяйств. В поле одновременно работают

более 60 комбайнов и около 90 грузо�
вых автомобилей. Руководители пред�
приятий активно привлекают частный
грузовой автотранспорт, чтобы органи�
зовать бесперебойную поставку зерна
на ток. «Один летний день год кормит, —
говорит В.А. Зайцев, — поэтому про�
медлений не должно быть».

При благоприятных климатических
условиях завершить жатву район смо�
жет за одну неделю, так как ежедневно
скашивается и обмолачивается около
600 гектаров зерновых. 

Сергей САВЕНКОВ.

Поклон родным корням
Что может связывать доктора педагогических наук,
профессора Люблинского университета из Польши с
краснозоренской глубинкой? Оказывается, очень
существенный факт.
Старинное село Успенье — родина предков пани Янины

Целыковской. Поляки преданно служили чужому Отечеству. К
примеру, Петр Васильевич Целыковский в XIX веке был ста�
ростой местной волости.

Ветры перемен загнали чужеземцев как врагов народа в
Сибирь, где, кстати, и родилась пани Янина. В Польшу она
уехала лишь 13 лет назад, но в Россию наведывается регу�
лярно: в Сибири остались дорогие могилы родителей.

А на Орловщину приехала впервые. В селе Успенье ей по�
казали место, где когда�то располагалась усадьба Целыков�
ских, храм, в котором, по семейному преданию, крестили ба�
бушку. Впечатлениями от посещения орловской глубинки го�
стья обещала вскоре поделиться с читателями местной газе�
ты «Красная Заря».

Тамара КАРПУХИНА.

Казалось бы, мелочь...
Периодически центральные СМИ сообщают о
героизме спасателей, помогающих людям в
тяжелых жизненных ситуациях, при стихийных
бедствиях. К счастью, Орловщина в эти сводки
попадает крайне редко, хотя местным
спасательным службам не приходится сидеть на
месте.
Жительница поселка Красная Заря совсем отчаялась,

пытаясь вызволить из глубокой ямы попавшую туда до�
машнюю птицу. Казалось бы, мелочь, но самостоятельно
выйти из этой, на первой взгляд, курьезной ситуации пен�
сионерка не смогла. Благо догадалась, что можно обра�
титься в районную службу спасения. И помощь пришла без
промедления. Спасатели, оценив обстановку, сработали
профессионально, не причинив угодившей в ловушку пти�
це никакого вреда: к радости хозяйки, та была извлечена
на поверхность земли в целости и сохранности.

Тамара ВИКТОРОВА.

Спортивный праздник
В районе завершился шестой традиционный

турнир по футболу среди коллективов

организаций и предприятий на призы главы

Знаменского района.

Турнир стартовал 27 июня и завершился 8 августа. В со�
ревнованиях приняли участие семь команд района, играли по
круговой системе. В итоге в финальный этап вышли четыре
команды. 

В матче за третье место участвовали сборная команда
Глотовского сельского поселения и команда отдела внутрен�
них дел по Знаменскому району. Милиционеры проиграли с
разгромным счетом 9:2.

За первое место боролись сборные команды отдела об�
щего и профессионального образования и Знаменского

сельского поселения. В результате напряженной и захваты�
вающей встречи победителями стали футболисты отдела об�
разования — 4:3. Эта команда — трехкратный чемпион рай�
онных соревнований. 

Глава района Станислав Ярославович Яценко вручил пере�
ходящий кубок победителям. Помимо этого, команды, заняв�
шие призовые места, получили денежные премии и почетные
грамоты главы района. Остальные футбольные сборные по�
лучили помимо почетных грамот футбольные мячи.

Кроме этого, по нескольким номинациям выбирались луч�
шие игроки. 

На закрытии турнира присутствовал глава района
С.Я. Яценко и несколько сотен болельщиков. Флаг соревно�
ваний опустил капитан сборной отдела образования Роман
Цыканов.

Сергей САВЕНКОВ.

Новый храм в селе Корсунь
В годы Великой Отечественной войны многие церкви
были разрушены. До сих пор их руины, как раны,
отзываются болью в душах православных людей.
Жители села Корсунь Верховского района долго 
не могли восполнить свою утрату. Но их мечта 
о воссоздании храма Корсунской иконы Божией Матери
осуществилась.
Неподалёку от того места, где стояла старая церковь, око�

ло года назад был заложен фундамент нового храма. Иници�
атором строительства выступил бывший житель села Верх�
няя Залегощь Н.Н. Постников. Финансовую поддержку в воз�
рождении храма осуществляют всероссийский благотвори�
тельный фонд «Глас», администрация Орловской области и
Верховская районная администрация, спонсоры из города
Ханты�Мансийска. Большую поддержку в строительстве ока�
зывают местные жители.

Помогают рождению храма священнослужители из Свято�
Троицкой церкви посёлка Верховье, из церкви Покрова Пре�
святой Богородицы пос. Покровское. На сегодняшний день ос�
новная работа по строительству завершена: уже кладётся
кровля. Предстоят отделочные работы и благоустройство тер�
ритории вокруг храма. С волгодонской специализированной
фирмой, бригада которой установила на храме купол и позоло�
тила его, заключён договор и на изготовление иконостаса.

На данный момент на возведении храма освоено уже бо�
лее миллиона рублей. Нехватка средств, к сожалению, может
отсрочить завершение строительства, которое планирова�
лось на 22 октября этого года, когда отмечается престольный
праздник — Корсунской иконы Божией Матери.

Но, что бы ни случилось, жители села Корсунь уже сегодня
с гордостью и ощущением радости и счастья смотрят на си�
яющий золотой купол будущего храма и живут с верой в
завтрашний день, с надеждой в душе.

Анна АКАТЬЕВА.

Зовут его Алексей Иванович Кулаков.
Он ветеран Великой Отечественной вой�
ны. На фронт был призван уже к концу
войны и вскоре был отправлен служить
на Черноморский флот. Службу закончил
в звании мичмана на эскадренном мино�
носце «Безукоризненный». Он так мне и
представился, улыбаясь: «Мичман Кула�
ков!».

Родился Алексей Иванович в дерев�
не Большой Драгунской Кромского рай�
она. Сейчас живёт в посёлке Марьин�
ский. После войны работал на шахте в
Луганской области. Перед пенсией — в
школе�интернате. Возил продукты на

конной повозке. Да он и до сих пор ез�
дит на лошади. Дети его очень любят, и
он их тоже, поэтому повозка пустой ни�
когда не бывает. Часто доверяет кому�
либо из пацанов править лошадью, а
сам берёт в руки гармонь и веселит ре�
бят задорными наигрышами.

С гармонью не расстаётся никогда.
Кромчане знают его хорошо по празд�
никам «Играй, гармонь!», он непремен�
ный участник всех культурно�массовых
мероприятий. А ещё ветеран мастерски
поёт частушки и виртуозно играет на
балалайке. Причём не так, как это дела�
ет большинство, а левой рукою, чем не�

мало удивляет слушателей.
Хорошо, что есть среди нас такие

люди, как Алексей Иванович — неуны�
вающий мичман Кулаков.

Виктор САДОВСКИЙ.
Фото автора.

Неунывающий мичман Кулаков
Этого жизнерадостного, добродушного человека в морской фуражке 

с гармонью в руках (на снимке) я встретил на недавнем празднике в Кромах. 

Хлебная пора
В районе завершилась уборка озимых зерновых культур. Начинается
уборка яровых.

Лучший мастер
На торжественном совещании, посвященном Дню

железнодорожника и состоявшемся 3 августа 

в Орле, было объявлено о том, что залегощенец

Анатолий Поляков удостоен высокой награды —

звания «Лучший дорожный мастер на сети железных

дорог». 

Указ о его награждении был подписан президентом ком�
пании ОАО «Российские железные дороги» В.И. Якуниным.
Нагрудный знак ему вручил начальник Орловско�Курского
отделения Московской железной дороги А.А. Левин. Получил
железнодорожник и денежную премию.

Анатолий работает на маленьком полустанке Дишня Верхов�
ской дистанции пути Орловско�Курского отделения МЖД. А живет
путеец с семьей в пос. Залегощь. Этот день Анатолий запомнит на
всю жизнь: ведь кандидатов на звание «Лучший дорожный мас�
тер» выбирают из числа лучших путейцев по всей России.

Партийная конференция
8 августа состоялась районная конференция партии

«Единая Россия» (число единороссов в районе

составляет около 400 человек). 

Районную организацию возглавляют руководитель 
Н.С. Королькова, секретарь политсовета А.И. Санин. На кон�
ференции присутствовали председатель областного Совета
народных депутатов, секретарь политсовета регионального
отделения ВПП «Единая Россия» И.Я. Мосякин и руководи�
тель регионального отделения Е.А. Гришин.

Обсуждались вопросы кадрового резерва партии — со�
стоялся соцопрос о кандидатурах для партийного голосо�
вания в состав кадрового резерва. В завершение меропри�
ятия И.Я. Мосякин вручил удостоверения новым членам
партии «Единая Россия» Евгению Панину и Наталье Емелья�
новой.

Т. ИВАНОВА.
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Золотой юбилей 
в семейном кругу
Жители Шаблыкино Евгений Иванович и Екатерина
Ивановна Тормосовы отметили 50!летие
супружеской жизни.
За полвека, проведенные вместе, супруги научились де�

лить между собой все радости и невзгоды, быть друг для дру�
га надежной опорой и поддержкой. Евгений Иванович после
летной службы в 1956 году приехал работать в Сосково.
Здесь он и познакомился с продавцом местного магазина
Катей. Скромная и красивая девушка сразу приглянулась
ему. Вскоре Евгений и Екатерина поженились и переехали на
новое место — в с. Сомово Шаблыкинского района. Здесь
муж стал парторгом в местном совхозе, а в 1967 году Тормо�
совы переехали жить в райцентр.

У Евгения Ивановича и Екатерины Ивановны есть две до�
чери и внучка. Они не оставляют своих близких. Поэтому свой
золотой юбилей Тормосовы встретили в кругу семьи.

Национальный проект —
в действии
В рамках реализации национального проекта
«Образование» восемь образовательных учреждений
района получили доступ к сети Интернет.
Компьютеризация в ближайшее время должна быть завер�

шена еще в шести школах. Помимо техники в этом году пла�
нируется поставить оборудование для кабинета физики, а
для других учебных классов будут закуплены учебно�нагляд�
ные пособия.

Поскольку на район распространяется действие президент�
ской программы «Школьный автобус», то одна автомашина для
перевозки школьников появится в Сомовской средней школе.

В школах района премии за классное руководство регу�
лярно получает около 100 учителей. За первое полугодие
классным руководителям было выплачено более 400 тыс.
рублей вознаграждения.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Малышей 
прибавилось
На сегодняшний день управление
пенсионного фонда по
Новосильскому району выдало
девять сертификатов на получение
материнского капитала.
Всего в районе в 2007 году родились

22 ребенка, которые стали вторыми, тре�
тьими и четвертыми в своих семьях.

Первой сертификат получила урожен�
ка деревни Хворостянки Хворостянского
сельского поселения Татьяна Сергеевна
Абдул, у которой родился второй ребе�
нок — дочка Доминика. В дальнейшем
сертификаты получили: Панбух Хосанов�
на Гуржоева из села Заречье Заречен�

ского сельского поселения, в семье ко�
торой появился четвертый ребенок —
девочка Залина; Хырмыз Исмаиловна
Сулейманова из Заречья, она родила
третьего ребенка — девочку Гульнару;
Гурчи Мамедовна Шарцева из того же
населенного пункта, у неё родился тре�
тий ребенок — девочка Гуле; Елена Вла�
димировна Саксонова из села Селезне�
во Хворостянского сельского поселения,
у неё родился второй ребенок — сын
Дмитрий; Наталья Александровна Глазу�
нова из Новосиля, которая родила вто�
рого ребенка — сына Артема; Валентина
Сергеевна Олейник из деревни Хворос�
тянки Хворостянского сельского поселе�
ния, которая родила сына Сергея; Мария
Сергеевна Дадюк из села Селезнево, у
которой родился второй ребенок — де�

вочка Лилия; Татьяна Николаевна Шелу�
дякова из Новосиля, которая родила вто�
рого ребенка — сына Алексея.

Сотрудники районного пенсионного
фонда оказывают молодым матерям по�
мощь по сбору необходимых документов
на получение сертификатов. При необхо�
димости выезжают на дом.

По словам начальника управления
Сергея Павловича Сигачева, правитель�
ственная политика по поддержанию се�
мьи в стране уже сейчас начинает давать
свои положительные результаты. «Только
у нас, в коллективе управления, ожидает�
ся рождение двух детей, и немалую роль в
принятии такого важного решения для на�
ших сотрудников сыграла поддержка го�
сударства», — говорит Сергей Павлович.

Сергей САВЕНКОВ.

«У книжек 
нет каникул»
Под таким лозунгом в

центральной детской библиотеке

района прошла презентация

летних чтений. Девизом их стал

задорный слоган: «Девчонки и

мальчишки! Читайте летом

книжки!»

Мероприятие собрало много юной
читающей публики. Карта с необычным
маршрутом предлагала им и необычное
путешествие. По «пути следования» во
время остановок на станциях «Загадки�
но», «Лесная», «Музыкальная», «Мор�

ская», «Литературная» участники путе�
шествия должны были выполнить соот�
ветствующие задания: отгадать загадку,
вспомнить стихотворение или песню,
правильно назвать изображенные на
рисунках лекарственные растения и т.д.

А какой интерес вызвала выставка
литературных новинок! Желающие мог�
ли взять понравившуюся книгу для до�
машнего чтения, но многие с увлечени�
ем занимались за читальными столами:
разгадывали головоломки, рисовали и
даже играли в шахматы. А еще юным чи�
тателям было предложено поучаство�
вать в фотоконкурсе «Я и книга». Авторы
самых удачных снимков, как обещают
организаторы, будут награждены при�

зами. А кому�то посчастливится завое�
вать титул «Суперчитатель�2007».

Сообща
В Покровском районе ежегодно

проходит благотворительная акция

«Дорога в школу» по сбору средств

для ребят из малообеспеченных и

многодетных семей. 

Трудовые коллективы, отдельные
предприниматели участвуют в пополне�
нии общей копилки, содержимое кото�
рой пойдет на покупку обновок, школь�
ных принадлежностей к новому учебно�
му году. Впереди еще почти месяц кани�
кул, а общий благотворительный взнос
уже составил около 15 тысяч рублей.

Людмила ВАСИЛЬЕВА.

«Необходимую документацию начали го�
товить в декабре прошлого года, — расска�
зывает глава Лобынцевского сельского по�
селения С.А. Летаев. — Земляные работы с
одновременной укладкой в траншеи рулон�
ных труб на полиэтиленовой основе вели
специалисты треста «Урицкмежрайгаз».

По Сковородовке было уложено около
двух с половиной километров труб. Желание
провести себе природный газ изъявили 22
домовладельца, в большинстве своем пен�
сионеры. Также решили воспользоваться
благами цивилизации фермеры А.С. Корне�
ев и В.Е. Бубенцов, рабочий А.Д. Цуканов.

Члены комиссии, которые прибыли в Ско�
вородовку, сделав ряд замечаний, дали поло�

жительную оценку работе газовщиков. Звуча�
ли слова благодарности в адрес генерального
директора ОАО «Орелоблгаз» Михаила Алек�
сандровича Межнева, сделавшего очень мно�
гое для газификации этой территории, шла
речь о дальнейшей работе по газификации.

В разговоре принимали участие замес�
титель главы района Н.В. Грошев, управля�
ющий трестом «Урицкмежрайгаз» В.К. Куз�
нечиков, специалисты областного газового
хозяйства.

Теперь многим сковородовцам не надо
будет беспокоиться о покупке угля или дров
на зиму. Природный газ решит многие их
проблемы.

А.ВАСИН.

Одно из основных условий конкурса —
красота должна быть видна окружающим,
приносить им радость. Этому принципу
следуют и районные журналисты. Со
страниц «Новой жизни» читатели узнали
об усадьбе М.И. Шевченко, увитой плети�
стыми розами (микрорайон Восточный);
о роскошном цветнике Л.Н. Карюкиной
(ул. Ленина); об ухоженных палисадниках
Н.В. Калюжной, семьи Шкуридиных. За�

служили всяческих похвал супруги Афа�
нютины, организовавшие в поселке част�
ное стоматологическое предприятие
«Дента». На территории, прилегающей к
зданию, разбит газон, посажены десятки
сортов роз, других цветов. Пример эко�
логической культуры — ухоженная, бла�
гоустроенная территория сети магазинов
«Визит» (индивидуальный предпринима�
тель Т.Н. Гарбузова).

Стоит отметить, что и сами организа�
торы акции — редактор газеты Г.А. Пе�
реходова и глава поселковой админист�
рации Л.А. Семенова — давно неравно�
душны ко всему, что связано с ланд�
шафтным дизайном. По мнению жите�
лей поселка, именно они имеют мо�
ральное право определять лучших из
лучших.

Итоги конкурса будут объявлены 7
ноября — в День поселка Нарышкино.
Важно, что жюри будет учитывать и уро�
вень материального достатка участни�
ков конкурса, ведь возможность купить
дорогие сорта цветов и кустарников
есть далеко не у всех, а вот желания
сделать жизнь вокруг себя по�настоя�
щему красивой жителям поселка не за�
нимать.

Наталья ЗАРУБИНА.

«И себе, и людям...»
Под таким названием в райцентре проходит акция по благоустройству и

озеленению дворовых территорий. Инициативу редактора урицкой

районной газеты «Новая жизнь» Г.А. Переходовой поддержали поселковая

администрация, жители Нарышкино, которые с большим удовольствием

принялись приводить в порядок свои дворы и палисадники. Не

остались в стороне и индивидуальные предприниматели.

Пусть живые запомнят, 
а поколения знают...
8 августа в Малоархангельске, в парке 21!го века, был

открыт мемориал воинской славы. В торжественной

обстановке на пьедестал водрузили самоходную

гаубицу 2С!1(«гвоздика»), зажгли Вечный огонь...

Этот парк был открыт четыре года назад и уже успел стать из�
любленным местом отдыха местных жителей, сюда приезжают и
свадебные кортежи. Парк расположен при въезде в Малоархан�
гельск. Живописное место с соснами, кленами, рябинами заме�
тит каждый, кто решит посетить этот гостеприимный город.

В торжественном митинге по случаю открытия мемориала
приняли участие ветераны Великой Отечественной войны, глава
города К.Н. Коклевская, глава района П.В. Заложных, военный
комиссар А.А. Юрков, председатель районного совета ветеранов
Р.И. Дорогова, руководители предприятий и организаций, жите�

ли и гости Малоархангельска. Жительница города И.И. Егорова
горячо поблагодарила руководство района за благоустройство
Малоархангельска, который стараниями властей превращается
в цветущий сад, а главное — за сохранение памяти об отцах и де�
дах, не вернувшихся с войны...

Каждому музею — своя слава
В тот же день в районе был открыт музей.

Вернее, музей боевой и трудовой славы существовал и рань�
ше, но в связи с большим количеством собранных экспонатов
(более 20 тысяч) было решено распределить их по двум музеям.
Теперь в прежнем здании находится музей боевой славы со стен�
дами, фотографиями и находками в основном времен Великой
Отечественной войны. А через дорогу, в отреставрированном по�
мещении, расположился музей славы трудовой. В нем есть отдел
краеведения, в котором представлены уцелевшие предметы быта
стародавних времен: ухваты, утюги, прялки и многое другое.

Ирина СОКОЛОВА.

Надежды на более современное
обслуживание населения работни�
ки больницы связывают со строи�
тельством нового корпуса, которое
ведётся при поддержке областного
бюджета. Ощущает больница и де�
путатскую помощь. Так, депутатом

облсовета Л.Мониной для Сверд�
ловской ЦРБ было приобретено
стоматологическое оборудование.

А.ИВАНОВА.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

На снимке: представители кол�
лектива Свердловской ЦРБ.

Однако в последние годы и впрямь
мало что можно было сказать в оправ�
дание современной молодёжи, ведь на
какое�то время большинство молодых
людей словно ушли в тень, в сторону от
общественных проблем и забот. Но кар�
тина меняется. Всё больше у нас созда�
ётся молодёжных общественных орга�
низаций, у членов которых серьёзный
взгляд на жизнь, активная жизненная
позиция, желание приносить пользу лю�
дям.

Создаются такие общественные ор�
ганизации и в Новодеревеньковском
районе. Одной из таких организаций яв�
ляется «Молодая гвардия «Единой Рос�
сии». Молодые люди в возрасте от 14 до
30 лет, вступившие в её ряды, активно
участвуют в жизни района.

Вместе с работниками культуры, от�
дела образования, администрации
района молодые люди стараются сде�
лать разнообразным и интересным до�
суг, проводят спортивные соревнова�

ния, привлекают своих сверстников к
здоровому образу жизни. В сельских
Домах культуры устанавливаются тен�
нисные столы, приобретаются спор�
тивный инвентарь, музыкальная аппа�
ратура.

На очередной сессии Новодеревень�
ковского районного Совета народных
депутатов принято положение «Об об�
щественном молодёжном парламенте
при Новодеревеньковском районном
Совете народных депутатов». В моло�
дёжный парламент войдут двадцать мо�
лодых и общественно активных людей в
возрасте до 30 лет.

Анжела САЗОНОВА.

Газ — для нас!
В Ломовецком сельском поселении — хорошие

новости: в одном из негазифицированных

населённых пунктов Троснянского района — селе

Чернь — скоро появится газ.

Как рассказал глава СП «Ломовец» В.В. Петраков, в дан�
ный момент ОАО «Орёлагропромпроект» ведёт работу над
проектно�сметной документацией по газификации села
Чернь. 100 тысяч рублей, запланированных на это в бюджете
поселения, не хватило. Помощь в финансировании подготов�
ки проекта оказала районная администрация.

— У нас есть возможность попасть под действие Феде�
ральной программы по газификации, — продолжает Валерий
Викторович. — Мы сделаем всё возможное, чтобы уложиться
с оформлением документов в заданные сроки. Ведь тогда
процесс газификации обойдётся для населения дешевле.

Непосредственная работа по прокладке восьми километ�

ров газопровода начнётся с 2008 года. Небольшие затрудне�
ния строители встретят лишь при пересечении единственной
в Троснянском районе железнодорожной линии, которая
проходит через земли ломовецкого сельхозпредприятия. Но
главное — результат: жители села Чернь с нетерпением ждут
в дома одно из наиважнейших благ цивилизации.

Анна АКАТЬЕВА.

В огне
С начала 2007 года на территории Троснянского

района было зарегистрировано 14 возгораний,

ущерб от которых составил около 158 тысяч рублей.

В огне погиб один человек.

Наибольшее число пожаров возникло по причине неосто�
рожного обращения с огнём и замыкания электрооборудова�
ния.

Соб. инф.

В канун праздника 
строителей

В преддверии Дня строителя, который отмечается в
этом году 12 августа, в администрации Орла состоялось
торжественное мероприятие, посвященное этому про!
фессиональному празднику.
По информации пресс�службы орловской мэрии, в большом

зале администрации города собрались ветераны строительной
отрасли, среди которых — Иван Николаевич Биркун, Владимир
Федорович Благов, Борис Николаевич Козеев, Михаил Алексан�
дрович Миронов и другие. А также инженеры, проектировщики,
рабочие, то есть все участники многоэтапного и трудоемкого
строительного процесса.

Исполняющий обязанности начальника городского управле�
ния архитектуры и градостроительства Георгий Павленко с помо�
щью проектора показал собравшимся Орел будущего. Все зда�
ния современной архитектуры включены в генеральный план бу�
дущей застройки города.

В заключение почётными грамотами наградили лучших работ�
ников строительной отрасли. С концертными номерами выступи�
ли творческие коллективы Орла.

«Память во имя мира»
Так назывался велопробег между городами воинской
славы Курском, Белгородом и Орлом, приуроченный к
Дню освобождения Орла и Белгорода от немецко!
фашистских захватчиков.
Участники велопробега из Белгорода отправились в Курск. По

пути они останавливались, чтобы возложить цветы к местам памя�
ти героев Курской битвы. Затем из Курска велосипедисты напра�
вились в Орел. Их сопровождал автобус, в котором находилась
группа поддержки от представителей «Молодой гвардии «Единой
России». Первая остановка — в местечке Свобода, возле блинда�
жа Рокоссовского. Здесь состоялись митинг с участием ветеранов
Великой Отечественной войны и возложение цветов к мемориалу
павших воинов. Аналогичные митинги прошли в Золотухино и По�
нырях. В Орёл участники велопробега приехали в День города.

Соб. инф.

Отлично подготовили свои машины
механизаторы ОПХ «Стрелецкое» 
А.И. Баранов, С.И. Мосин, Н. Бормотов,
А. Митасов. И техника не подвела ком�
байнёров на уборке озимых. Они намо�
лотили 500, 455, 450 и 430 тонн зерна
соответственно. Всего намолочено
3100 тонн. Урожайность пшеницы со�
ставила 40 центнеров с гектара.

В ОАО «Звягинки» денежными пре�
миями отмечены комбайнёры М.П. Бе�
ликов, Г.Н. Михейкин, В.Н. Курбатов,

Н.В. Внуков и А.В. Щелоков. Это опыт�
ные механизаторы с большим стажем
работы. Правда, намолоты у них пони�
же, чем у стрелецких комбайнёров (по�
рядка 400 тонн).

В учхозе «Лавровский» премий удо�
стоены как опытные комбайнёры — 
Н.И. Исаев, Н.И. Михайлов, Ю.П. Ашихмин,
так и молодые — А. Саньков и А. Синицын.

Сейчас механизаторы ведут уборку
яровых зерновых.

Н. ФЕДОРОВ.

Лучшие механизаторы района
Подведены итоги районного конкурса среди механизаторов по

подготовке к жатве зерноуборочных комбайнов, определены его

победители.

Забота о здоровье — 
дело общее
Благодаря национальному проекту в области здравоохранения

Свердловская центральная районная больница в прошлом году

смогла получить машину скорой помощи, аппараты

фиброгастроскопии и УЗИ, рентгенаппарат. В этом году

запланировано получение ещё двух машин скорой помощи,

лабораторного оборудования, аппарата ЭКГ.

Дороги молодых
Проблема отцов и детей — проблема вечная. И ворчливое «Ну и

молодёжь нынче пошла» будет звучать всегда, ведь с временами

меняются и нравы.

В Сковородовку пришел газ
Еще в одну деревню района пришел долгожданный газ.

День района
Вчера в Хотынецком районе
отмечали, пожалуй, самый
большой для хотынчан праздник
— День района. Как сообщил нам
заместитель главы
администрации района
Александр Николаевич Чекмарев,
к этому дню была подготовлена
обширная программа
праздничных мероприятий,
которую с успехом удалось
осуществить.
Утром состоялось торжественное от�

крытие мемориальной плиты на месте
ожесточенных боев в годы последней
войны: на подъезде к Хотынцу, на так
называемом «минном поле», за месяц

до освобождения Орловщины, в июле
1943 года, состоялся прорыв частей
четвертой танковой армии, которая на
целых три дня перекрыла движение
вражеской военной техники по трассе
Брянск — Орел. В память о подвиге ге�
роев�танкистов здесь и была установ�
лена плита.

Затем районный праздник передви�
нулся в село Ильинское: его жители по�
лучили к Дню района замечательный
подарок от партии «Единая Россия» —
оборудование для нового тренажерного
зала. В церемонии открытия тренажер�
ного зала (зал оборудован в реконстру�
ированном здании бывшей котельной)
принимал участие председатель обла�
стного Совета народных депутатов, сек�
ретарь Орловского регионального по�

литсовета партии «Единая Россия» 
И.Я. Мосякин.

Следующее мероприятие в празд�
ничной программе — показательный
матч, в котором сошлись спортивные
команды клубов «Орел» и «Командор».

А в 15.00 в поселке состоялся торже�
ственный митинг по случаю Дня района,
в котором приняли участие представи�
тели всех трудовых коллективов района
и райцентра.

А завершилась праздничная про�
грамма торжественным и поэтичным
обрядом, который называется «Свеча
памяти»: сотни молодых хотынчан за�
жгли в своих руках поминальные свечи в
память о воинах, павших за свободу
края.

Татьяна ПАВЛОВА.

— Очень радует, что к нам приводят де�
ток мамы, которые с удовольствием когда�
то ходили сюда сами, — рассказывает за�
ведующая садом Н.Г. Чеканихина. — Мно�
гие просят записать малыша в группу к
своей воспитательнице, конечно же, са�
мой доброй и самой любимой.

«Светлячок» — сад удивительный. Он
утопает в зелени и цветах. А ещё родители
уверены, что есть в нём какая�то магия.
Детвору силой сюда тащить не надо, утро
обходится без долгих прощаний, а вече�
ром только и слышно: «Мамочка, я ещё
чуть�чуть поиграю».

Скучать непоседливой ребячьей ватаге

в саду некогда: надо успеть и вдоволь на�
играться, и что�нибудь смастерить вместе
с воспитателем, скажем, слепить из плас�
тилина уточку, а может, нарисовать щенка,
а лучше вырезать из бумаги снежинку.

Прогулки — особая любовь детсадов�
цев. В «Светлячке» это настоящие путеше�
ствия по экологическим тропинкам с оста�
новками на метеоплощадке, у скворечни�
ков и птичьих кормушек. Ребята ведут на�
блюдения за погодой, растениями, насе�
комыми и птицами. Вместе с педагогом�
экологом О.Н. Козеевой заполняют эколо�
гические карты, делятся впечатлениями,
составляют рассказы, рисуют.

Помимо экологических тропинок в саду
есть и свой экологический огород. А на нём
— лекарственные растения луга и леса.
Мальчишки и девчонки следят, как растут
васильки, ромашки, иван�чай, изучают их
целебные свойства, что�то засушивают для
гербария, что�то — для фитоподушечек:
это чтобы зимой в группах пахло травами.

В «Светлячке» большое внимание уде�
ляется физкультурно�оздоровительной
работе. Какие только спортивные сорев�
нования и праздники не придумывает для
своих подопечных — юных спортсменов
— А.П. Агеенко. Весёлой, любящей своё
дело Анне Павловне легко увлечь спортом
любого карапуза.

Не стоит волноваться родителям и по
поводу детских простуд и гриппов. Здоро�
вье малышей в надёжных руках целого
коллектива медиков.

Ольга ЧАНОВА.

На Руси тыква всегда пользова�
лась особой любовью. Из неё и сок
на удивление вкусный получается,
и каша — пальчики оближешь.
Хранится она долго, всю зиму ле�
жит и не портится. Редкая хозяйка
на селе её не выращивает. Да и
лучшего лакомства на корм скоту
не найти.

В промышленных масштабах ты�

кву в Мценском районе никто не вы�
ращивал, но в хозяйстве уверены,
что дело это стоящее.

Спелые плоды сорта Премьера
пойдут на производство сока и пюре
для малышей. Договор на продажу
урожая заключен с перерабатываю�
щим предприятием ООО «Миле�
Мак».

Ольга ПАШИНА.

В «Светлячок» — за ручку с мамой
Мценскому детскому саду №12, что на улице Катукова, в этом
году исполняется 30 лет. Возраст замечательный: самый расцвет
сил, но и опыт хороший уже имеется.

Спеет тыква на полях
В этом году на полях ООО «Заря!Мценск» появилась новая

культура — тыква. Выращивать её взялись пока только на 26

гектарах. Сев и обработку провели на тракторах. А вот убирать

придётся вручную.


